



Les
Trophées
des
clubs
FFRandonnée 
2023

Les coups de cœur du public

MARCHER
TOUS, TOUT LE TEMPS, PARTOUT !

Votez 1 : 27000 Pattes

- **Catégorie 1** : écologie, biodiversité et développement durable



Projet : « Un club proche et sensible à l'environnement de sa Vallée »

Objectifs : Sensibiliser ses adhérents et les habitants au respect de l'environnement et contribuer à la sauvegarde des espèces (faune et flores).



Description

❖ PARTICIPATION A LA CREATION DU GRP DE PAYS « LES COTEAUX DE L'EURE ».

Projet né suite à une idée du club, il y a 4 ans.

Grosse participation à la collecte, numérisation, puis au balisage de ce circuit de 104 km.

Le club a ensuite recensé les hébergements, et surtout, a contribué, (à partir d'interviews, de rencontres) d'enrichir le livret Rando fiche d'articles sur la nature et l'environnement de la vallée d'Eure.

❖ PARTICIPATION A LA NUIT DE LA CHOUETTE

Avec d'autres associations pour sensibiliser le public à notre biodiversité et à la raréfaction des espèces menacées.

Votez 1 : 27000 Pattes

- **Catégorie 1 : écologie, biodiversité et développement durable**



Pour tous **Gratuit**

Rando-conférence
Apprendre
Reconnaître
Observer

Animé par:
- Les 27 000 pattes et,
- Naturellement Reully

RDV à 20h30 à l'église d'Ecandeville sur Eure

Renseignements: 06 28 03 25 04
Transitionneure@lilo.org

À la Une
L'IMPRIMERIE
JEUDI 13 OCTOBRE 2022
8

CLEF VALLÉE D'EURE
UN CIRCUIT DE 104 KM EN VALLÉE D'EURE.
Le Grand randonneur des coteaux de l'Eure inauguré
Un circuit de grande randonnée pédestre a été inauguré en vallée d'Eure. Le club des 27 Mille-Pattes, basé à La Croix-Saint-Léufroy, a été l'un des grands artisans de l'élaboration de ce parcours long de 104 km entre Pont-de-l'Arche et Anet.

Le nouveau GR des coteaux de l'Eure a été inauguré En septembre au stade de Cricqueville, à La Croix-Saint-Léufroy.

Le comité départemental de la randonnée pédestre de l'Eure a inauguré le nouveau chemin de grande randonnée pédestre (GRP) de la Vallée d'Eure, en présence des élus locaux, devant une cinquantaine de personnes, samedi 24 septembre, au stade de Cricqueville à La Croix-Saint-Léufroy.

Le choix pour cette cérémonie de la commune de Chef Vallée d'Eure n'est pas « un hasard » pour Michel Dimpault, président du comité départemental et régional de la Normandie : « Le club des 27 Mille-Pattes est à l'origine de la création du GR de Pays des coteaux de l'Eure. C'est essentiellement leur travail en collaboration avec la Fédération », a-t-il rappelé.

Avant les discours, et malgré la pluie, 47 randonneurs ont inauguré en serpentant une partie du nouveau GR pour une randonnée patrimoniale de 5 km autour de La Croix-Saint-Léufroy. Dans l'après-midi, 35 autres randonneurs ont participé à une balade digestive, plus conséquente de 10 à 20 km, qui s'est déroulée au départ de Cricqueville et a permis d'apprécier des paysages de la vallée.

Au cœur de la Vallée d'Eure
Les coteaux de l'Eure, belle région et longue de 104 km entre Pays-se-Eure à Louviers, en traversant les villages qui bordent les deux versants de la vallée.

Ce nouveau chemin de grande randonnée propose ainsi de découvrir une grande diversité de paysages avec une formidable patrimoine architectural dont les châteaux de Ménil, d'Heudreville-sur-Eure et d'Acquigny mais aussi les fermes fortifiées de Cailly-sur-Eure et La Croix-Saint-Léufroy, les vieux quartiers ennoyés de Louviers, les traits rétro de Pays-sur-Eure.

La maison de Pagnol, le tombeau de Briand
Les amateurs de rucher cherchent aussi des aspects de travail qui contribuent à l'embellissement et pourront voir les belles demeures le long de l'Eure. Les passionnés d'histoire et de histoire seront sans doute curieux d'apercevoir la demeure de Marcel Pagnol ou le tombeau d'Isidore Briand à Houbauc-Coches.

Côté marche, le GR des coteaux de l'Eure ne présente aucune difficulté particulière, et est à la portée de tous. Il est aussi accessible aux vélotouristes et aux cavaliers.

La date de marche estimée pour traverser le parcours en entier est comprise entre 4 et 5 jours pour les randonneurs les plus agiles. Ceux qui souhaitent aller plus loin apprécieront de pouvoir faire la jonction au nord vers Pont-de-l'Arche et La Harpe et au sud vers Anet et La Loupe, aux sources de l'Eure.

4 ans pour dessiner le circuit
En 2018, fort de sa bonne connaissance du terrain, avec les balisages du circuit Marcel Pagnol, un des plus fréquentés du département, et des deux randonnées « un chemin » de la vallée à Cocardville-sur-Eure et à Fontaine-Heudreville, les 27 Mille-Pattes souhaitent aller plus loin. « Nous sommes fiers de réfléchir à la création d'un circuit GRP », explique Henri Leduc, qui était président du club à l'époque.

Pour ce projet, le club s'est appuyé sur les compétences et l'expérience de Jean-Jacques Derval, président de la commission régionale de sentiers itinéraires et de Gilles Rouchy. « Jean-Jacques était la tête du projet, et nous les membres du club les jambes. Il en fallait, pour ce parcours de 100 km, que l'on a parcouru 2 à 3 fois », raconte Henri Leduc.

La reconnaissance du terrain, son balisage, les échanges avec les communes, hébergeurs et autres clubs de randonneurs, dont Pays-Benoît, ont duré quatre ans pour la concrétisation du projet. « Une belle aventure humaine », souligne Henri Leduc, qui remercie les différents acteurs qui sont venus en aide aux 27 Mille-Pattes.

« Il a tout de suite adhéré à ce projet, qui permet de créer des liens avec les agglomérations voisines », a déclaré Christophe Chambon, maire de Chef Vallée d'Eure et vice-président de l'Agglo Seine-Eure en charge du tourisme avant d'adresser « un grand bravo » aux 27 Mille-Pattes.

Les 27 Mille-Pattes comptent bien faire connaître le GR aux écoles, aux communes, informer les acteurs riverains, les agriculteurs et les chasseurs.

Top-guides disponibles
Jean Renac, président du club a indiqué que « les top-guides du circuit sont disponibles depuis juin dans les offices de tourisme du secteur ». Il a ensuite ajouté que « nous allons continuer de communiquer en envoyant nos programmes de randonnées et des informations aux 30 communes avoisinantes, ainsi qu'aux hébergeurs du top-guides ».

Le circuit du nouveau GR est long de 104 km en vallée d'Eure.
Iligne Henri Leduc, qui remercie les différents acteurs qui sont venus en aide aux 27 Mille-Pattes.

Le GR de Pays « Les coteaux de l'Eure » a été imaginé par le club de randonnée « les 27 000 pattes » et conçu par Comité FFRandonnée de l'Eure (CDRP27).

Le GR de Pays « La vallée de l'Eure » a été conçu par la Commission Sentiers-Itinéraires du CDRP 27 à la demande de la FFRandonnée. Il suit l'Eure de son confluent avec la Seine à Pont-de-l'Arche à sa sortie du département à Anet et complète celui existant dans l'Eure-et-Loir d'Anet à La Loupe.

Le balisage et l'entretien des itinéraires sont assurés par les baliseurs officiels du CDRP27 et par les communes et communautés de communes concernées.

Le livret Randofiche® regroupant ces deux GR de Pays a été réalisée par le CDRP 27.

Les textes des thématiques ont été écrits par Henri Leduc, Yann Renac et Jean-Loup Dunand, Jean-Jacques Godard, Liliane Bonneau tous membres des 27 000 pattes, Jean-Pierre Aumont, M. Joly du Conservatoire des Espaces Naturels de Normandie et Gilles Rouchy.

Les photographies ont été réalisées par Jean-Loup Dunand, Yann Renac, Henri Leduc, Jean-Pierre Aumont, Serge Barreau, François Perraud, Colette Memin, Michel Lehmann et Gilles Rouchy ainsi que l'association « les Charitons », Seine Eure Agglo, le musée des instruments à vent et celui du peigne.

Pilotage du projet : Jean-Jack Derval.

Coordination et mise en page du livret : Gilles Rouchy.

Les cartes ont été réalisées par les éditions Nicolas Vincent.

La réalisation de ce livret a été financée par le CDRP27 sur ses fonds propres.

Les randonneurs qui emprunteront le nouveau GR des coteaux de l'Eure pourront admirer la demeure de Marcel Pagnol à La Croix-Saint-Léufroy.

Le nouveau GR des coteaux de l'Eure longe les cossinotiers de Cailly-sur-Eure.

REALISATION

Le GR de Pays « Les coteaux de l'Eure » a été imaginé par le club de randonnée « les 27 000 pattes » et conçu par Comité FFRandonnée de l'Eure (CDRP27).

Le GR de Pays « La vallée de l'Eure » a été conçu par la Commission Sentiers-Itinéraires du CDRP 27 à la demande de la FFRandonnée. Il suit l'Eure de son confluent avec la Seine à Pont-de-l'Arche à sa sortie du département à Anet et complète celui existant dans l'Eure-et-Loir d'Anet à La Loupe.

Le balisage et l'entretien des itinéraires sont assurés par les baliseurs officiels du CDRP27 et par les communes et communautés de communes concernées.

Le livret Randofiche® regroupant ces deux GR de Pays a été réalisée par le CDRP 27.

Les textes des thématiques ont été écrits par Henri Leduc, Yann Renac et Jean-Loup Dunand, Jean-Jacques Godard, Liliane Bonneau tous membres des 27 000 pattes, Jean-Pierre Aumont, M. Joly du Conservatoire des Espaces Naturels de Normandie et Gilles Rouchy.

Les photographies ont été réalisées par Jean-Loup Dunand, Yann Renac, Henri Leduc, Jean-Pierre Aumont, Serge Barreau, François Perraud, Colette Memin, Michel Lehmann et Gilles Rouchy ainsi que l'association « les Charitons », Seine Eure Agglo, le musée des instruments à vent et celui du peigne.

Pilotage du projet : Jean-Jack Derval.

Coordination et mise en page du livret : Gilles Rouchy.

Les cartes ont été réalisées par les éditions Nicolas Vincent.

La réalisation de ce livret a été financée par le CDRP27 sur ses fonds propres.

Résultats de l'action : sortie du Rando « GRP les Coteaux de l'Eure » et inauguration le 24/09/2022.

Votez 2 : Club Noiséen de Randonnée Pédestre

• Catégorie 2 : Jeunesse & actions éducatives



Projet : « Un chemin, une école »

Objectifs : découvrir son environnement en randonnant.

Description : sur six écoles. Réalisation de randonnée à thèmes :

- Le patrimoine de Noisy-Le-Grand
- L'eau dans la ville
- Des liens pour réaliser des randonnées en autonomie avec téléchargement de traces gpx

Découverte de la ville, son patrimoine, la nature.

Sur une école, travail avec 3 classes du cycle 3 : présentation de l'activité en classe, le matériel, la sécurité, la lecture de carte, les balises, les déchets et l'environnement... Remise du carnet du petit randonneur à chaque élève.

Une séance de découverte à l'extérieur : Histoire à Noisy-Le-Grand : les élèves guident le groupe à l'aide du trajet qui leurs est donné puis ils situent les éléments remarquables rencontrés sur la carte. Puis une séance où les élèves préparent seuls un autre trajet en ville

Votez 2 : CNRP



Avis du comité : En 2015 les interventions concernaient 1 école aujourd'hui ce sont 7 écoles de la commune qui participent. Le CNRP a mis en œuvre pour la première fois sur le département des sorties randonnées pour la Mission Locale avec un public de jeunes adolescents. Le contenu du Livret Jeunesse du Comité Départemental a été modifié sur les conseils de membres du CNRP. Il est proposé et repris avec des adaptations dans plusieurs départements français.

Résultats de l'action : partenariat installé entre les écoles et le CNRP et des nouvelles compétences chez les élèves.

Votez 3 : Chemin des Cimes

- **Catégorie 3** : Intégration, cohésion sociale & solidarité



Projet : « La rando pour tou-tes ! »

Objectifs : association sportive, culturelle et militante qui permet à un public LGBT+ de pratiquer une activité sportive dans un cadre serein et bienveillant.

Description : L'association s'est fixé un objectif ambitieux, sportif et original pour ses 20 ans : gravir **20 sommets en une année**. Afin de permettre à tout un chacun de participer à cet événement tout au long de l'année, divers sommets ont été choisis (du Pic Saint-Loup, accessible aux débutants jusqu'au Chapeau de gendarme).

Ce projet permet de pratiquer une activité sportive en **créant du lien social**, pour des personnes souvent isolées et seules, pour des personnes ayant du mal à s'accepter, ou à s'intégrer à un club plus "classique" à cause des préjugés, stéréotypes, rejets. Randonner ensemble, pour offrir un lieu d'échange, où les personnes LGBT+ peuvent discuter de leurs problématiques quotidiennes et expériences de vies (parentalité, transidentité, discriminations,...) de manière et sécurisée.



Votez 3 : Chemin des Cimes

- **Catégorie 3** : Intégration, cohésion sociale & solidarité



www.chemindescimes.fr



Résultat de l'action : « déjà 16 sommets gravis ensemble ! »

Votez 4 : Marche Nordique Bretagne

- **Catégorie 3** : Intégration, cohésion sociale & solidarité



Projet : « Je Marche Pour Vous »

Objectifs : allier les défis sportifs et la lutte contre le cancer. Et associer des partenaires via une cagnotte en ligne intégralement reversée.

Description : plus de **380 kms parcourus** avec une cagnotte en **ligne reversée à 3 partenaires** : la ligue contre le cancer, la Penmar'Ose et la Maison Sport Santé de Cornouaille.

Les 385 kms se sont réalisés **via 3 défis sportifs** : 100 kms de marche nordique de Fougères, le GR 20 de Corse et 100 kms sur le GR34 dans le Finistère Sud. Un passage de la ligne d'arrivée a été réalisé avec la fédération de tous les adhérents de l'association, notamment la nouvelle session de marche nordique santé. Le public était ciblé sur la santé, car nouvellement diplômée et vis à vis du cancer, le lien vers ces personnes, pour démontrer que l'activité sportive était importante et aider les personnes pour vivre avec et mieux vivre les traitements.



Votez 4 : Marche Nordique Bretagne

<https://www.okpal.com/je-marche-pour-vous/#/>



Résultats de l'action : une cagnotte à plus de 3 000 € qui va aider les partenaires à créer des actions en faveur de leur public et la promotion de la marche nordique.

Avis du comité : Ce projet est méritant. Il allie le défi et l'exploit sportif, le développement de la marche nordique dans un département où la pratique est peu développée, mais aussi une démarche caritative avec cette levée de fonds pour des associations luttant contre le cancer et enfin une démarche de sport santé.

Votez 5 : ASPTT Marseille

- **Catégorie 3 : Intégration, cohésion sociale & solidarité**



Projet : « Intégration des déficients visuels dans la section longue cote »

Objectifs : faciliter l'intégration des déficients visuels dans la section longue cote en formant les pratiquants à l'approche psychologique, technique, humaine et sécuritaire du guidage durant une séance de longe. L'objectif principal est de faire tomber l'appréhension de la crainte du handicap.

Description : le club propose des situations en binôme avec tous non voyants compris. Il vise l'autonomie encadrée et en toute sécurité. L'activité a lieu sur la plage de la pointe rouge à Marseille.

Résultats de l'action : Un groupe heureux de partager !

- 10 inscrits des ce jour a la nouvelle information d'accompagnement des déficients visuels pour les nouveaux.
- 3 champions de France en 2021.
- 2 athlètes et 1 championne de France en 2022.

Votez 5 : ASPTT Marseille

- **Catégorie 3** : Intégration, cohésion sociale & solidarité



Avis du comité : L'ASPTT a déployé une belle activité de Longe-Côte, tant au niveau de la Santé, du Bien-Etre que de la compétition, donnant tout son essor à cette discipline, et en accueillant des personnes déficientes visuelles. En ce sens, elle a même initié une journée de formation pour les animateurs, journée à laquelle ont assisté plus de 20 animateurs.